

La corporación aprueba una Declaración Institucional en apoyo al campo de Moria

Se insta a instituciones competentes a abordar actuaciones para mejorar la situación que viven las personas de los campos de refugiados

AINHOA LASUEN

ERMUA. La corporación ermuarra aprueba, por unanimidad, una Declaración Institucional que aboga por que las instituciones competentes aborden la solución a los problemas que viven las personas de los campos de refugiados, y más concretamente, en el de Moria (Grecia).

Hay que tener presente que el pasado 9 de septiembre un incendio arrasó este campo de personas refugiadas. Se trata del mayor campo de migrantes y refugiados de Europa, situado en la isla griega de Lesbos.

Según se explica en la moción presentada por el equipo de gobierno de Ermua y apoyada por todos los grupos de la corporación, este campo «estaba diseñado para acoger a 3.000 personas y, antes del incendio, vivían hacinadas y en condiciones deplorables 13.000 que esperaban, desde hace 4 años!, a ser reubicadas en países europeos».

La situación insostenible de estas personas, «que vivían con un retrete para cada 160 personas, una ducha para cada 500, más de 400 menores no acompañados, sin condiciones higiénicas, alimentarias, psicológicas, ni legales, cerrado a cal y canto por el coronavirus...» ha sido denunciada en multitud de ocasiones por diversas organizaciones, según se recogía en la moción aprobada. «Pero la Unión Euro-



El consistorio y la población ermuarra ya han contribuido antes con Moria a través de la ONG Zaporeak. AYTO.

pea y los gobiernos que la forman no tienen oídos para estas peticiones de justicia», añadía.

Es por ello, que el Ayuntamiento de Ermua ha decidido mostrar su solidaridad con las personas refugiadas, rechazando firmemente cualquier forma de vulneración de los derechos fundamentales. También ha pedido a las instituciones europeas que adopten las medidas necesarias para garantizar el cumplimiento de la legislación internacional en materia de asilo.

Desde Ermua se insta al Go-

Se insta al Gobierno vasco a que explore las vías para acoger en Euskadi al mayor número de personas vulnerables

bierno vasco a que, en colaboración con las ONGs que trabajan 'in situ' en los diferentes campos de refugiados, explore las vías necesarias para poder acoger en Euskadi al mayor número de personas especialmente vulnerables.

Esta declaración también requiere al Gobierno vasco que se cree una dirección específica que desarrolle políticas propias de migración y asilo, «que establezca la transversalidad entre los departamentos de conformidad con el objetivo general que contempla el V Plan de Actuación en

La Declaración acusa a la UE y los gobiernos de no escuchar las peticiones de justicia de organizaciones que trabajan 'in situ'

el ámbito de la Ciudadanía, Interculturalidad e Inmigración, para asentar las bases de la construcción de una sociedad vasca de futuro, cohesionada en torno a la igualdad de derechos y deberes de toda la ciudadanía, respetando la diversidad cultural creciente y potenciando una convivencia de clave de interculturalidad».

Sexto Plan de Actuación

Por último, el Ayuntamiento de Ermua insta al también al Gobierno vasco a desarrollar, a lo largo de la presente legislatura, el sexto Plan de Actuación en el ámbito de la Ciudadanía, Interculturalidad e Inmigración, desde la colaboración con las instituciones y agentes sociales implicados, a través del Foro para la Integración y Participación social de la Ciudadanía Inmigrante en Euskadi.

Ermua ya ha instalado doce nuevas papeleras selectivas en zonas estratégicas

A. LASUEN

ERMUA. Ermua ha instalado ya doce nuevas papeleras para poder depositar residuos de modo selectivo.

Se trata de unas papeleras ancladas al suelo que cuentan con cuatro compartimentos diferenciados: papel (azul), pequeños envases (amarillo), resto (gris) y restos orgánicos (marrón). Las papeleras se han colocado en puntos estratégicos y céntricos del casco urbano, tales como, Zubiaurre, Erdikokale, Cardebak Orbe, plazola Santiago, plaza 8 de Marzo, Karabixa, Goienkale y avenida de Bizkaia.

La actuación se ha desarrollado en la Semana Europea para la prevención de Residuos.

La iniciativa ha tenido un coste de 10.222 euros y ha querido dar respuesta a las propuestas que cursaron los escolares del municipio en el anterior 'Pleno txiki'.



En la plaza C. Orbe. WEB MUNIC.

TELÉFONOS DE INTERÉS

| | |
|--|---------------------------|
| URGENCIAS | |
| SOS DEIAK | 112 |
| DYA | 943 464 622 |
| HOSPITALES | |
| Hospital Mendaro | 943 032 800 |
| Ambulatorio de Eibar | 943 032 500 |
| Ambulatorio de Eibar (Torrekua) | 943 032 650 |
| Ambulatorio de Ermua | 943 032 630 |
| POLICÍA MUNICIPAL | |
| Eibar | 943 708 424 |
| Ermua | 943 176 300 |
| ERTZAINZTA | |
| Eibar | 943 531 700 |
| BOMBEROS Toda la provincia 112 | |
| TRANSPORTES | |
| Euskotren | 902 543 210 |
| Pesa Eibar | 902 101 210 |
| Bizkaibus | 902 222 265 |
| TAXIS | |
| Eibar | 943 203 071 y 943 201 325 |
| Ermua | 943 170 396 |
| AYUNTAMIENTOS | |
| Eibar (Centralita) | 943 708 400 |
| Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora) | 010 |
| Ermua | 943 176 322 |

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2

| No hay función

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre s/n

TP | Adam V.O.S.E. 19.00

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora, 13.05*, 18.10*, 19.10*.
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.
*Salida desde Ermua diez minutos antes

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20 cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.

Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.

*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)

De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.

BILBAO-EIBAR (Autopista)

Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora. Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.

EIBAR-VITORIA

Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.

VITORIA-EIBAR

Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 a 22.15 cada hora.
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora

EIBAR-PAMPLONA

Laborables y festivos: 8.30

PAMPLONA-EIBAR

Laborables y festivos: 11.00.

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.
Sábados: 14.00
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.
Sábados: 14.30
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora. Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Zulueta (San Agustín, 5).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Ugarte (Goienkalea, s/n).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Barandela (Ziriako Agirre, 4. Amaña-Eibar).

DEBA



Euskararen eguneko adierazpena azken udal batzarrean onatu zen. SALEGI

Euskararen inguruan hainbat konpromiso hartu ditu Udalak

Besteak beste, UEMA babestu eta indartzea eta hizkuntzaren erabilera sustatzen duten hainbat tresna bultzatzea

ANDER SALEGI

DEBA. Pasa den astean Udaltzazak egindako ohiko osoko bilkuran aho batez onartu zuen Euskararen eguneko adierazpen instituzionala. Bertan onatutakoaren arabera «euskararen hiztun elkarteak ere sufritu du pandemiaren eragina, bereziki erabilera mailan. Zentzu horretan, erakunde publikoen konpromisoa sendoa eta egindako lana handia izanagatik ere, ezin izan diogu nahi bezala erantzun. Euskaldunok, baina, ezin dugu ahaztu badela funtsezko ekarpen bat, gizarte-ahalegin itzel eta mirresgarri horren osagai ezinbestekoa eta geure esku soilik dagoe-na: euskaraz egin behar diogu aurre mundu mailako krisiari; euskaraz egin behar dugu ilunpetik argira eramango gaituen bidea; euskaraz sendatuko gara, euskaraz sendatuko dugu geure gizartea; euskaraz besarkatuko ditugu mundu osoko gizakiak. Bat garelako. Euskaraz bat mundu osoarekin».

Jarraitzen dute esanez «horixe da euskaldunok -neurri batean edo bestean euskaraz bizi garen munduko herritarrok, alegia- euskara gero eta gehiago, gehiagorekin eta gehiagotan erabiliz giza garapenari egiten diogun ekarria. Gizarte kudeaketa aurreratuari gaineratzen diogun balio erantsia. Banaka heltzen diogu, jakina, euskaraz gero eta gehiago bizitzeko konpromisoari. Nahitaezko zutabea baita norberaren egina-hal hori edozein aurrerabidetan, oso bereziki gizarte prozesu

KONPROMISOAK

► Udala arigune bilakatzea, euskara izan dadila gure ohiko hizkuntza jakinarazpen eta gainerako erakunde, hornitzaile zein elkarteekiko harremanetan.

► Gure administrazio publikoaren kontratuetan hizkuntza-irizpideak zehaztea eta ezartzea.

► Euskararen erabilera sustatzen duten hainbat tresna sustatzea.

► UEMA babestu, indartu eta zabaltzea.

► Euskararen erabilera eta presentzia bermatzea erabiltzen ditugun komunikabide guztietan.

► Gazteentzako euskarazko aisialdi-zerbitzuak sustatu eta zabaltzea.

► Familia-eremuetan euskararen erabilera eta transmisioa sustatzea.

► Herriko gizarte eragile eta euskalgintzarekin batera elkarlanari eustea.

konplexuetan, eta horixe da euskara biziberritzea helburu duena ere: gizarte prozesu konplexu bat, ertz eta osagai ugari duena. Ongi asko dakigu hori mundu osoko euskaldunok. Badakigu, besteak beste, euskaldunok euskararen hiztun elkartea osatzen dugula, eta Euskaraldian norberaren erabakimenez abiatzen dela euskara gehiago, gehiagorekin eta gehiagotan erabiltzerakoan inguruan hainbatetan sortzen zaizkigun oztopoak gaintzeko bulkada. Baina badakigu, era berean, ezinbestekoa dugula elkarrengana biltzen gaituen

bulkada ere. Norabide biko bektorea baita euskara eta euskaldunok lotzen gaituena: euskarak herri egiten gaitu; euskal hiztunon komunitateak egiten du euskara orainaren eta etorkizunaren hizkuntza. Bide horretatik heldu zaizkio beti euskarari aurrerapauso behinena: norberaren eta gizartearen konpromisoak sendo uzartzetik; unean uneko beharriari euskaraz erantzuteko erabaki sendotik; etorkizunerako bidea euskaraz zolatzeko euskal instituzioek, gizarteak eta gutariko bakoitzak egindakotik».

Inoiz baino erabakigarriago

Udaltzazak onartutakoaren arabera «Euskaraldiak eskaintzen digu aurten berriz ere zailtasunak aukera bilakatzeko abagunea, krisia aukera bihurtzeko lanabesa. Ingurumari aldrebesean dator, ez bairrik gabe, aurtengoa, eta horrek areagotu egingo du guztion eta bakoitzaren konpromisoaren balioa, administrazio eta erakunde publikoena barne».

Diotenez «balio berezi batez apainduko da ahoa bizi, belarria prest eta bihotza kartsu dugun guztion ekimena. Aurtengoan, inoiz baino erabakigarriagoa izango da euskararekiko gertutasunezko keinu praktikoro, euskal hiztunongandik zein euskararen zabalkundearen erdaretatik lagundu nahi dutenengandik datorrela ere. Esanahi berezi batez jantziko da aurten, ezinbestez, euskara gehiago, gehiagorekin eta gehiagotan erabiltzeko ahalegina: egokitu zaigun ataka larritik ateratzeko erabakia-ri, euskaraz ateratzearen ezinbestekotasuna erantsiko diogu euskal hiztun nahiz euskararen lagun orok».

Izan ere, «bagenekien euskaraz zetorrela geroa, euskaraz ere mintzo dela etorkizuna, eta aurten beste zerbait ikasi dugu: egoera zailetatik ateratzeko eginahalean lagungarri dugu euskara. Krisialditik sendoago ateratzea helburu dugun honetan, erabil dezagun euskara ere aurrera egiteko lanabes gisa. Euskaraz biziberritu behar dugulako geure gizartea. Euskararen ahotsa zorri dugulako munduari. Euskaraz garelako munduko herritar. Euskara aurrerabidea delako».

ONDARROA

El Ayuntamiento apoya con 5.000 euros la compra de alimentos para familias vulnerables

A.E.

ONDARROA. El Ayuntamiento de Ondarroa ha concedido una ayuda directa de 5.000 euros a la asociación Danonartin para la compra de alimentos en comercios del municipio. El Consistorio aporta este montante a la asociación Danonartin para la compra de alimentos y su posterior distribución entre la ciudadanía. Esta subvención se destina a compras en las tiendas de comida del municipio, de manera que además de ayudar a la asociación Danonartin, el ayuntamiento quiere dar un empujón a las tiendas de comestibles.

Desde la comisión de Bienestar Social señalan que el doble objetivo que tiene esta ayuda es muy importante. Esta subvención de 5.000 euros se quedará en última instancia en el pueblo, lo que permitirá que esa ayuda llegue a más gente: «Agradecemos a la asociación Danonartin y a través suyo a los ciudadanos por un lado y a los comerciantes por otro». Desde el

Ayuntamiento apuntan que este apoyo es muy importante para el Ayuntamiento, ya que el trabajo que realiza Danonartin se ha hecho aún más evidente con Covid-19: «Las familias que necesitan ayuda van en aumento y nosotros también hemos visto que es imprescindible dar otra ayuda además de nuestra habitual». En la última recogida especial se sumaron más de 3.000 kilos de alimentos y quedaron muy satisfechos los miembros de Danonartin. Esta entidad agradeció también a todos los que participaron de una manera u otra.

La asociación Danonartin centra su actividad en el apoyo a la ciudadanía y cada vez son más las familias que desde el inicio de la pandemia de Covid-19 colaboran con la lista de casi 70 familias (más de 200 personas) en la última distribución, siempre facilitada por los servicios sociales.

El alcalde y los concejales también han participado, en la recogida de alimentos.

ERMUA

Encendido de las luces de Navidad hasta el 7 de enero

K. ITURRIAGAGOITIA

ERMUA. Ermua enciende hoy jueves las luces festivas, «esperando que aporten color, ilusión y esperanza a la ciudadanía, especialmente a los niños y niñas del municipio».

Las calles de cuentan con más de 200 adornos con estrellas, arcos, nieve y bolas, entre otros. El presupuesto total del alumbrado navideño es de 59.991,80 euros, IVA incluido.

A pesar del debate que se ha generado en algunos ámbitos, el Ayuntamiento y la Asociación de Comercio y Hostelería de Ermua han acordado mantener este año las luces de Navidad, ya que favorecen e impulsan las compras en los establecimientos locales y aportan color y alegría a las calles. El alumbrado permanecerá encendido hasta el jueves 7 de enero.

Tal y como ha comentado el alcalde Juan Carlos Abascal, «algunas personas opinan que se debe colocar el alumbrado navideño para que las empresas

de luces tengan trabajo, pero no encender los adornos para no generar gasto. Creemos que no tiene sentido contratar algo para no disfrutar de ello; además, el encendido de estas luces tiene un coste aproximado de 3.000 euros, ya que son tipo LED y no consumen mucho. Por lo tanto, no es un gran gasto en comparación con el valor que aportan».

Por otra parte, el primer edil ha subrayado que el Ayuntamiento de Ermua no ha esperado hasta otoño para aprobar diferentes paquetes de medidas económicas dentro del Plan de Choque Ermua Aurrera. Así, la institución suma ya 660.000 euros en ayudas a la hostelería, al comercio, a familias, a empresas y a las personas más necesitadas.

«Las luces de navidad de Ermua son bonitas y dignas, pero no son muy ostentosas y el gasto es de alrededor de 60.000 euros, diez veces menos que lo que se ha invertido en diferentes paquetes de ayudas a la ciudadanía», ha sentenciado el alcalde.